

Jahresprogramm der Schule Willisau

Für das Schuljahr 2010/2011 haben sich Schulpflege, Schulleitung und Lehrpersonen wieder einiges vorgenommen.

Auszugsweise stellen wir Ihnen einige Themen aus dem Jahresprogramm kurz vor:

Basisstufe	Seit fünf Jahren führen wir an der Schule Schülen eine Basisstufe. Das neue Schulmodell mit einer altersdurchmischten Lerngruppe von vier bis achtjährigen Kindern ist pädagogisch sehr interessant. Sobald der Kantonsrat den Rahmen für die Einschulung neu geregelt hat (Frühling 2011), werden die Willisauer Behörden die Weichen für das künftige Modell stellen.
Basisschrift	Die Erstklässler beginnen neu mit der Basisschrift.
Begegnungstage	Während drei Tagen öffnen wir die Schulzimmertüren speziell für alle Besucherinnen und Besucher. In diesem Rahmen findet zum 2. Mal eine Talentschau von der 5. – 9. Klasse statt.
Computer unterstütztes Lernen	Im 7. Schuljahr wollen wir Erfahrungen mit dem Netbook sammeln.
Individualisieren	Individualisieren bedeutet im schulischen Kontext, auf die Stärken und Schwächen des Lernenden einzugehen und ihm dabei dem Lerntempo Rechnung zu tragen. An der Schule Willisau bauen wir kontinuierlich den Einsatz von individualisierten Lerneinheiten aus.
Integrative Förderung	Ab Schuljahr 2010/2011 besuchen auf der Primarstufe alle Kinder die Regelklasse. Die Kleinklassen A und B wurden in 2 Etappen aufgehoben. In jeder Regelklasse steht eine Förderlehrperson für Kinder mit besonderen Bedürfnissen zeitweise zur Verfügung. Kinder, welche mit dem Stoff in der Regelklasse anhaltend überfordert sind, erhalten auf sie zugeschnittene Lernziele. Ab Schuljahr 2010/2011 gehört die Integrative Förderung auch auf der Sekundarstufe I zum Angebot der Schule Willisau. Im Niveau C arbeiten Klassenlehrperson und Förderlehrperson in verschiedenen Organisationsformen zusammen.
Interne Evaluation	Wir beleuchten heuer zum einen unsere Feedbackkultur und zum andern den Stand der Integrativen Förderung (KG, PS, Sek I).
Leitbild	Heuer bearbeiten wir aus dem Willisauer Leitbild den Bereich „Menschenbild“ und gehen dabei von folgendem Leitsatz aus: „Wir begegnen einander mit Respekt und Würde“. Die konkrete Umsetzung läuft unter Einbezug der Lernenden schulhaus- und klassenweise.
Lehrmittel	An den 2. und 3. Primarklassen wird neu das Lehrmittel „Die Sprachstarken“ eingesetzt. Ebenfalls in den 3. Primarklassen wird im Fach Mathematik das „Zahlenbuch“ eingeführt.
Netzwerk Luzerner Schulen	Die Schule Willisau sucht themenspezifisch aktiv den Kontakt mit anderen Schulen. Ab Schuljahr 2010/2011 ist die Schule Willisau in 13

	Teilnetzwerken vertreten und profitiert vom Erfahrungsaustausch.
Sozialkompetenz	An der Schule Willisau wollen wir mit einem Aktionsprogramm unterstreichen, dass uns die Sozialkompetenz wichtig ist. Nach dem ersten Durchlauf im vergangenen Schuljahr wird das Modell partizipativ weiterentwickelt.
Sportprojekt	In einer 5. Primarklasse findet ein Sportprojekt statt, bei dem Lernen und Bewegung kombiniert werden.
Schulsozialarbeit	Seit fünf Jahren arbeitet eine Schulsozialarbeiterin an der Schule Willisau. Das Pensum von 70 % macht den Einsatz auch an der Primarschule und am Kindergarten möglich. Neu kommt heuer ein Präventionskonzept zum Einsatz, das auf die 5. und 7. Klasse abzielt.
Schülerrat	Neben dem Schülerrat auf der Primarstufe startet neu der Schülerrat auf der Sekstufe I, der jahrgangswise organisiert wird.
Vergleichsprüfungen	An der Primarschule und der Sekundarstufe I werden verschiedene hauseigene und kantonale Vergleichsprüfungen durchgeführt. Auf der Sekstufe I absolvieren alle 8. und 9. Klässler den geeichten digitalen Test „Stellwerk 8 & 9“.
Personalprojekte	Teamteaching: Im Schuljahr 2010/2011 bauen die Willisauer Lehrpersonen ihre Erfahrungen im sogenannten Teamteaching aus. Jeweils zwei Lehrpersonen unterrichten gemeinsam eine Unterrichtseinheit in der gleichen Klasse. Personaltausch: Nachdem 3 Willisauer Lehrpersonen im vergangenen Schuljahr ihre Rolle mit Berufskollegen der Schule Entlebuch getauscht haben, können Willisauer Lehrpersonen nun für eine Zeit von drei Wochen ihre Rollen mit Berufskollegen der Schule Brig tauschen und dabei wertvolle Erfahrungen für sich und die eigene Schule sammeln.
PHZ	Im Auftrag der PHZ Luzern hilft die Schule Willisau bei der praktischen Ausbildung von 20 Studierenden mit.
Tagesstrukturen	Bereits ab Schuljahr 2010/2011 bietet die Schule Willisau das umfassende Schulungs- und Betreuungsangebot an, das wochentags von 07.00 – 18.00 gebucht werden kann: <ul style="list-style-type: none"> • Morgenbetreuung • Blockunterricht Vormittag • Mittagsbetreuung • Nachmittagsunterricht und/oder Nachmittagsbetreuung • Hausaufgabenhilfe
Weiterbildung	Für die Willisauer Lehrpersonen werden 20 verschiedene hauseigene Weiterbildungskurse angeboten.